



Síntesis de Noticias

INSTITUTO NACIONAL DE CIENCIAS MÉDICAS Y NUTRICIÓN SALVADOR ZUBIRÁN

Lunes 26 de octubre de 2020.

Esta información es proporcionada por la Secretaría de Salud Federal

Medios: El Sol de México, La Prensa, 24 horas, Crónica, El Universal, Contra Réplica, Ovaciones, Excelsior, El Financiero, La Razón, Milenio, Publímetro, Reforma, La Jornada.

Se aferran al papel/El Sol de México, La Prensa

El camino hacia la digitalización de los expedientes médicos tiene casi 30 años, pero en este sexenio la Agenda de Inclusión Digital no prevé avances en este programa a atención médica en México no tiene el talento humano y la tecnología suficiente que permitan que toda la población tenga acceso a servicios de salud que permitan mejorar la calidad de vida en el corto plazo. En el sistema público, de acuerdo con datos de la Secretaría de Salud, en el país existe un déficit de 200 mil médicos y 300 mil enfermeros y enfermeras. Estos datos fueron aportados por el secretario de Salud, el doctor Jorge Alcocer, en abril de este año, mientras la pandemia por Covid estaba en pleno crecimiento.

La divisa del poder/24 horas

Reportero: Adrián Trejo.

Unos 65 de un total de 500 diputados han dado positivo para Covid-19; en el Senado, 13 de 128 legisladores dieron positivo hasta el día de ayer. Lo curioso del asunto es que no son los trabajadores o los colaboradores de los legisladores quienes provocan el relajamiento. El jueves pasado, durante la comparecencia del secretario de Salud, el doctor Jorge Alcocer y del subsecretario Hugo López-Gatell ante los diputados, muy pocos respetaron la sana distancia con tal de tomarse una foto con el funcionario preferido del presidente.

Senadores de Morena y oposición se enfrentan, por muerte de Joel Molina a causa de COVID/Crónica

La muerte del senador Joel Molina por Covid y los contagios que han presentado varios legisladores más, desató un cruce de señalamientos entre senadores Morena y de oposición que responsabilizaron al subsecretario de Salud, Hugo López Gatell por autorizar la sesión del pasado martes en el recinto de Xicoténcatl sin tener condiciones de sanidad necesarias y a Morena por realizar esa sesión con tal de extinguir, los 109 fideicomisos.

“Estado permanece en rojo intenso” de semáforo Covid”/El Universal

El secretario de Salud estatal, Manuel de la O Cavazos, dijo que Nuevo León no está en semáforo naranja con riesgo de pasar a rojo, como lo pone el gobierno federal, pues aquí se está en “rojo intenso” desde antes de que el subsecretario Hugo López-Gatell advirtiera que, ante el incremento en los contagios, la entidad pasaría al indicador de riesgo máximo. El secretario añadió que los funcionarios de Salud federal ponen a Nuevo León con una cifra pequeña de casos confirmados por Covid-19, “porque nosotros registramos 30 mil más”. Lo anterior, dijo, es porque se han ido registrando las cifras de pruebas realizadas en hospitales y laboratorio privados. Según Manuel de la O, si no fuera porque aquí se hacen más pruebas, “estaríamos en un color verde, mintiéndoles a ustedes haciendo creer que las cosas están muy bien, pero con la gente muriéndose por Covid-19”.

Hay 139,153 muertes asociadas a covid, 50 mil más que las confirmadas/Contra Réplica, Ovaciones, La Prensa, El Sol de México, El Universal, Excélsior, 24 Horas, El Financiero, La Razón, El Sol de México, Milenio, La Jornada, Crónica, Publimetro, Reforma

México registra un exceso de mortalidad en lo que va de 2020 de 193,170 defunciones, esto es 36.8% arriba de lo esperado para este periodo, informó la Secretaría de Salud. En la conferencia de prensa para conocer la situación de la epidemia de Covid-19, el director general del Centro Nacional de Programas Preventivos y Control de Enfermedades, Ruy López Ridaura indicó que, de ese exceso reportado, 139,153 muertes estarían asociadas al virus SARSCoV-2, esto es 72%. En tanto, José Luis Alomía, director general de Epidemiología, señaló que se notificaron 181 muertes más por Covid en las últimas 24 horas con lo que suman 88,924.

En tres patadas, Rebrote, repunte y negligencia/El Financiero

Reportero: Diego Petersen Farah.

No hay rebrote, dice el presidente. No es rebrote es repunte, dicen los expertos, pues nunca logramos realmente bajar el número de contagios. Vamos bien, dice el Gobierno federal. Nosotros lo hicimos mejor, dicen los gobernadores de la Alianza Federalista hoy metidos hasta el cuello en un repunte de contagios en Chihuahua, Nuevo León, Aguascalientes y Jalisco. El escenario catastrófico ya quedó atrás: los 60 mil muertos que el propio López-Gatell estableció como el peor escenario para México, ya fue superado en 50% y lo más probable es que antes de que termine el año hayamos alcanzado el escenario doblemente catastrófico, es decir los 120 mil fallecimientos registrados por COVID-19. ¿Quién se hace responsable de ello? ¿Se pudo haber evitado un buen número de muertes? Podemos estar seguros de que nadie se hará responsable.

Perfil De México, Covid-19: era de esperarse/Diario Imagen

Reportero: Armando Ríos Ruiz.

Si México hubiera contado con un mandatario prudente y con un subsecretario de Salud encargado de vigilar el comportamiento de la pandemia, dotado de inteligencia ya no suficiente; siquiera normal, conocedor y responsable, se hubiera concebido desde el principio, que lo natural era que un mal tan peligroso y que se había esparcido en todo el mundo, podía regresar, una vez que se considerara exterminado. Ahora, estamos frente a un México que pronto comenzará a acusar efecto devastador de sus desastres, tanto en su economía, que pro- Lucirá cambios radicales en el comportamiento de la gente, como la acentuación del delito, que de por sí no se combate. Como la mendicidad y otros de igual catadura. Llegamos al escenario que el mediocre López-Gatell consideró catastrófico, porque jamás creyó que alcanzaríamos la cifra de 60 mil muertos, aparentemente muy lejana. Vamos para más. Ya estamos cerca de los 100 mil y la pérdida de vidas se aprecia imparable. Esas son las cifras oficiales. A muchos los envían a morir a sus casas. Las cuentas reales no se dan a conocer. Enorme cantidad de contaminados muere diariamente por neumonía, de acuerdo con el dictamen del gobierno. Así no entran en el conteo. Personalmente conocí a muchos que dejaron de vivir porque la enfermedad china los mató. Los hospitales no cuentan con los elementos mínimos para medio controlar el mal.

Nadando entre tiburones/Excélsior

Reportero: Víctor Beltri.

El país que hemos construido se desgaja a pedazos, entre una pandemia —cuyo fin no se avizora— y una serie de decisiones equivocadas cuyas consecuencias tardarían décadas en remediarse, incluso si se revirtieran en estos momentos. Y todavía faltan cuatro años. Cuatro años más, de una carrera desenfundada hacia la incertidumbre. Hacia el vacío: ¿hacia dónde más? El sistema de salud sigue siendo desmantelado, mientras que sus titulares se dedican a contar muertos, y cantar loas, al presidente; la economía se desploma, y se aferra a las remesas mientras que el sistema productivo languidece —sin apoyos— y la inversión extranjera tiene, cada día, más razones para temer por la viabilidad de sus activos. La sociedad está más polarizada que nunca, el Estado de derecho se ha puesto en manos de los militares: la corrupción ronda, como la peste, los rincones más íntimos del Palacio Nacional. Las señales de alerta se suceden, aunque sean ignoradas de manera deliberada: las mediciones internas, las calificadoras internacionales, los organismos financieros: el Congreso estadounidense. Los asuntos públicos, sin mayor apasionamiento, no van bien. En absoluto.

Gobierno reconoce subregistro de muertos/El Heraldo de México, 24 Horas, Reforma, Milenio, El Sol de México, La Razón, Ovaciones, Diario de México, Contra Replica

La Secretaría de Salud reveló que en nuestro país hay un cálculo de 139,153 fallecimientos atribuibles al coronavirus SARS-CoV-2, según el corte realizado al 26 de septiembre. Esta cifra representa 50,229 muertes más que las 88,924 confirmadas hasta anoche y se desprende del análisis de exceso de mortalidad por todas las causas que realizan diversas dependencias.

Al presentar el reporte más reciente de exceso de mortalidad, el titular del Centro Nacional de Programas Preventivos y Control de Enfermedades (Cenaprece), Ruy López Ridaura explicó se han observado 718,090 decesos ocurridos por todas las causas del 1 de enero al 26 de septiembre.

El sistema de salud, frágil ante el repunte de COVID/Crónica

El repunte de COVID que ya se avizora en el país toma a México con un sistema de salud aún más frágil y desgastado, pero sobre todo con una cobertura médica que raya en niveles alarmantes donde apenas hay 1.3 médicos en el sistema público de salud por cada mil habitantes, lo que hace muy complicado el escenario para enfrentar este rebrote de la pandemia que ya se presenta en varios estados de la República. Peor aún es el escenario para 12.3 millones de personas que viven en comunidades marginadas y rurales de 19 estados de la República donde la proporción de personal médico del IMSS Bienestar que atiende a esta población es tan baja que es similar a la de países como Honduras, Sudán y de los países menos desarrollados según la clasificación de la ONU y está por debajo de países como Afganistán, Laos y Namibia. Incluso la proporción de personal médico de los servicios estatales de salud y del IMSS, es similar a la de países como El Salvador, Bolivia o Irán, asegura un reporte de Acción Ciudadana Frente a la Pobreza con base en datos del Banco Mundial y el Sistema de Información en Salud para 2019.

Suben 45.4%, decesos de empleados de salud/El Economista

Del 5 al 19 de octubre se registraron 8,909 casos más de contagios de Covid-19 entre trabajadores de la salud, así como 144 defunciones, reportó la Secretaría de Salud federal. Con dichas cifras, el número total de contagios llegó a 130,950, en tanto que las defunciones alcanzaron los 1,790 casos. Los 8,909 nuevos casos de infecciones equivalen a un aumento de 16.7% en comparación con los 7,631 que se registraron en el periodo similar anterior, que va del 21 de septiembre al 5 de octubre. Por otra parte, los 144 casos nuevos de defunciones equivalen a un incremento de 45.4% al compararse con los 99 casos registrados entre el 21 de septiembre y el 5 de octubre pasado.

Prevé Conacyt que se alargue epidemia en un tercio del país/La Razón

Una tercera parte de los estados del país, incluida la Ciudad de México, terminará su epidemia hasta 2021 de acuerdo con reportes del Consejo Nacional de Ciencia y Tecnología (Conacyt). Con base en la duración de la curva de contagios se prevé que Aguascalientes, Chihuahua, Ciudad de México, Durango, Guerrero, Jalisco y Michoacán extiendan hasta el próximo año los efectos del virus, a pesar de que informe del 26 de agosto del Modelo Gompertz tenía previsto culminar este año.

El miedo al contagio lleva a un mayor autocuidado: especialista de Psiquiatría/La Jornada

La ansiedad es uno de los problemas más frecuentes en el personal de salud frente al Covid-19 y también en la población en general, afirmó la especialista Rebeca Robles García, del Instituto Nacional de Psiquiatría Dr. Ramón de la Fuente. Indicó que, junto con el miedo, este tipo de estados emocionales son una respuesta al estrés y no forzosamente son negativos, pues muchas veces sirven para afrontarlo adecuadamente. El problema, añadió, radica cuando se vuelven crónicos, irracionales e interfieren en el funcionamiento personal, familiar, laboral y social.

PPEF 2021, corto e insuficiente en materia de salud y educación/El Economista

A pesar de que la contingencia que se vive actualmente por el coronavirus hace necesario reforzar el sistema de salud en México, el Proyecto de Presupuesto de Egresos de la Federación (PPEF) del 2021 se queda corto para este rubro e incluso, hay signos regresivos en la materia, advirtieron especialistas. Durante el parlamento abierto rumbo al presupuesto del 2021, enfocado a temas de desarrollo social, especialistas indicaron que el aumento de 1.8% que se prevé para el próximo año en materia de salud respecto a lo aprobado para el 2020, con un monto de más de 692,000 millones de pesos, es insuficiente para garantizar el acceso universal a la salud, una de las promesas de esta administración.

Van 9 casos de lepra en México en lo que va del año; aclaran que esta enfermedad no es mortal/Imagen

La Secretaría de Salud federal ha registrado este año un total de 9% casos de lepra en México. Según el Sistema de Vigilancia Epidemiológica; los estados de Sinaloa y Michoacán son los que han registrado más reportes. El listado preliminar, presentado por la institución, señala que 51 de los agraviados con esta enfermedad son hombres y 39 son mujeres, con un listado determinado por entidades de la siguiente manera: Sinaloa, 32 casos; Michoacán, 15; Jalisco 6, Nayarit, 5%; Chiapas y Nuevo León, 4; Yucatán, Guerrero, 3; Colima, Tamaulipas, Quintana Roo, Guanajuato, Coahuila y Baja California, 2; y, finalmente, Aguascalientes, Oaxaca, Morelos y el Estado de México con 1.

Urge política pública para atender HAP/Reforma

La hipertensión arterial pulmonar (HAP) es un padecimiento progresivo y mortal cuyo tratamiento es casi imposible de costear para la población en general, por lo que especialistas urgieron al Gobierno una política pública que facilite diagnosticar y sobrellevar la enfermedad. “Necesitamos más políticas públicas. Necesitamos hacer conciencia entre los médicos de primer contacto sobre la enfermedad y sobre todo, de las autoridades para decirles que necesitamos los medicamentos. “Con un medicamento, o dos, por ejemplo, el paciente puede tener una buena calidad de vida y así evitar progresión de la enfermedad y hospitalizaciones, que sería también un costo más elevado”, alertó Tomás Pulido, jefe del Departamento de Cardioneumología del Instituto Nacional de Cardiología “Ignacio Chávez”.

Paran tratamiento 8 de cada 10 mujeres con cáncer de mama/Imagen Primera

Este año han interrumpido su tratamiento 8 de cada 10 mujeres que padecen cáncer de mama debido a la desaparición del Seguro Popular, al desabasto de medicamentos y a la pandemia. Según datos arrojados por la encuesta nacional “Estamos aquí” realizada por organizaciones civiles entre junio y julio, el 86% de mujeres con este padecimiento suspendieron su tratamiento. El 61% de ellas consideraron que la causa fue la desaparición del Seguro Popular, el 38% culpó a la pandemia por Covid-19 y el 23% lo asoció al desabasto de medicamentos.

La UNAM, pionera en investigación sobre padecimiento oncológico/24 Horas

En la UNAM existe el Programa de Investigación de Cáncer de Mama, cuyo principal objetivo es trasladar conocimiento que se genera en los laboratorios del Instituto de Investigaciones Biomédicas (IIBO) (en Ciudad Universitaria y en sus sedes periféricas de los institutos nacionales de salud) al área clínica en los hospitales. “Es común que los estudios básicos se realicen en cultivos de células o en modelos de ratones. Pero la traslación a los humanos no se puede hacer si no se tiene la colaboración de médicos clínicos que estén viendo pacientes, por eso practicamos la medicina trasnacional, que va del laboratorio a la clínica y viceversa”, precisa Alejandro Zentella Dehesa, investigador IO de la UNAM. Explica que, hasta ahora, este programa universitario tiene cuatro estrategias para estudiar el cáncer de mama, a partir de su nivel más básico. La primera es establecer una relación entre el cáncer de mama y alteraciones metabólicas ligadas a la obesidad y al sobrepeso, estudio se realiza en colaboración con la Clínica de Obesidad y Trastornos de la Conducta Alimentaria del Instituto Nacional de Ciencias Médicas y Nutrición Salvador Zubirán (INCMNSZ).

Buscan México, Canadá y EU regular plaguicidas/Contra Réplica

Los gobiernos de México, Estados Unidos y Canadá fortalecerán el intercambio de información para reforzar el trabajo conjunto y avanzar en la integración de una regulación de plaguicidas de uso agrícola más eficiente y armonizada en la región. Estas acciones contribuirán a proteger la salud humana y ambiental y facilitar el intercambio comercial de productos agroalimentarios, aseguró la Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural. El Servicio Nacional de Sanidad, Inocuidad y Calidad Agroalimentaria (Senasica) destacó que, durante el encuentro, los representantes de los tres países se pronunciaron por evaluar las iniciativas que promueven un menor uso de plaguicidas en las actividades agrícolas, con el objetivo de proteger la salud de los trabajadores agrícolas, los productores y los consumidores, así como de especies no blanco, como los polinizadores. Los esfuerzos conjuntos permitirán, además, fortalecer lazos de cooperación para la capacitación de técnicos y sectores involucrados en el uso y manejo de plaguicidas, y la actualización del Plan de Trabajo para 2021, en el marco de la implementación del Tratado entre México, Estados Unidos y Canadá.